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_______________________________________________________________ 
 

ATA DA 766ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE 
CONTABILIDADE DO PARÁ, REALIZADA EM 31 DE JANEIRO DE 2020. 

 
Às quinze horas e vinte e cinco minutos do dia trinta e um de janeiro do ano 1 
de dois mil e vinte (2020), teve início a 766ª sessão ordinária do Conselho 2 
Regional de Contabilidade do Pará, no Auditório da sede própria do CRCPA, 3 
situado na Rua Avertano Rocha, 392, nesta Capital. CONSELHEIROS 4 
EFETIVOS: Fabrício do Nascimento Moreira, Presidente; Ailton Ramos Correa 5 
Júnior, Vice-Presidente de Registro; Elléri Bogo, Vice-Presidente de 6 
Integração Estadual; Ian Blois Pinheiro Vice-Presidente do Administrativo; 7 
Luiz Thomaz Conceição Neto, Vice-Presidente de Controle Interno; Maria da 8 
Conceição Pereira de Lima, Vice-Presidente de Ética/Fiscalização; Raimunda 9 
Maria da Luz Silva , Vice Presidente de Desenvolvimento Profissional; Carlos 10 
Augusto Frota Sodré, Iranildo Ferreira Pereira; Maria Vieira dos Santos; Nelson 11 
Gustavo Rufino Rocha e Rodrigo Silva Cavalcante. CONSELHEIROS 12 
SUPLENTES: Carlos Alberto Cruz Caldas, em substituição ao Conselheiro 13 
Rafael Laredo Mendonça; Maria de Nazareth Oliveira Maciel e Valéria Nancy 14 
Silva Ribeiro, em substituição ao Conselheiro José Ribamar França Nunes Filho. 15 
JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA: José Ribamar França Nunes Filho; Polyana 16 
Batista da Silva e Rafael Laredo Mendonça. OUTRAS PRESENÇAS: Antônio 17 
Carlos Sales Ferreira Júnior, Conselheiro CFC e Ticiane Lima dos Santos, 18 
Conselheira do CFC. Luciano Coutinho Almeida, Coordenador de T.I.; Luiza 19 
Maiza de Albuquerque, Coordenadora da Fiscalização; Michel Diogo Dantas 20 
Moreira, Coordenador de Relacionamento de Cobrança; Alan Almeida 21 
Ferreira, Coordenador do Registro; Danúbia Silva de Sousa, Coordenadora de 22 
Contabilidade; Leila Barbosa, Coordenadora do Financeiro; Edvaldo Moura 23 
Filho, Coordenador do Desenvolvimento Profissional; Edenilze S. P. Vilas Boas 24 
de Amorim, Coordenadora do Controle Interno; Ramiz dos Santos Pastana, 25 
Assessora Jurídica e Eliana de Fátima Santos Bueres, Assessora da 26 
Presidência. ASSESSORANDO OS TRABALHOS: Camila Salgado, Secretária 27 
Executiva. Aberta a Sessão, o Sr. Presidente agradeceu a presença de todos, 28 
registrou as presenças e as ausências. AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 06/01: 29 
Participou da Posse e Eleição da Diretoria do CRCPA; 08/01: Reuniu-se com os 30 
Coordenadores com a presença dos Conselheiros Ian Blois e Raimunda Silva; 31 
08/01: Reuniu-se com o Gerente do Banco do Brasil, Sr. Atamilton Martins; 32 
09/01: Reuniu-se com o Setor Jurídico do CRCPA; 09/01: Reuniu-se com o Sr. 33 
José Luiz Fernandes; 09/01: Reuniu-se com o Vogal da JUCEPA, Sr. Wildes 34 
Ramos. Pauta: retomada de assento junto ao Subcomitê do Integra Pará; 35 
Parcerias e eventos; 10/01: Reuniu-se com os Conselheiros Federais Ticiane 36 
Santos e Antônio Júnior no CRCPA; 10/01: Reuniu-se com Pery Calumby, cuja 37 
pauta foi sobre a Certificadora Digital e Sérgio Pery; 13/01: Reuniu-se com os 38 
Funcionários no auditório do CRCPA; 14/01: Reuniu-se com o Gerente do Banco 39 
do Brasil, Sr. Atamilton Martins; 14/01: Reuniu-se com a VP Desenprof, Coord. 40 
TI, Desenprof e SUPEX. Pauta: Revista Paraense de Contabilidade; 15/01: Deu 41 
Posse à Sra. Polyana Silva como Conselheira Efetiva; 15/01: Reuniu-se com a 42 
Secretária de Cultura, Úrsula Vidal para falar sobre Projeto de Lei Estadual de 43 
Incentivo à Cultura; treinamento aos Profissionais de Contabilidade para 44 
sensibilizar os empresários para aderirem ao Projeto através do Termo de 45 
Cooperação Técnica; 16/1: Reuniu-se com Conselheiro Elléri Bogo no CRCPA; 46 
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16/01: Reuniu-se com o   Sr. Paulo Campos das Neves - Superintendente 47 
Regional do Trabalho, acompanhado pelo Conselheiro Elléri Bogo. Pauta: 48 
Carteira de Trabalho Digital; sensibilizar as empresas a aderirem ao e-Social; 49 
orientar o preenchimento do Sistema e-Social; 18/01: Reuniu-se com os 50 
Coordenadores, Gabinete e Presidente para tratar sobre os Indicadores e RDI 51 
Auditoria 2019/2020; 20/01: Reuniu-se com a Presidente da JUCEPA, Vogal 52 
Wildes Ramos, Conselheiro Ian Blois e Conselheiro do CFC Antônio Carlos 53 
Júnior; 20/01: Reuniu-se com o Sr. Otony para tratar sobre a formação dos 54 
Profissionais da Contabilidade; 24/01: Reuniu-se com o Presidente do 55 
SESCON/PA, Sr. Mário Elísio no CRCPA. Pauta: novas parcerias; 28/01: 56 
Participou da Aula inaugural da ESMAC proferindo a palestra: “Novidades e 57 
Perspectivas da Contabilidade em 2020”; 29/01: Reuniu-se com o Sr. Paulo 58 
Campos das Neves - Superintendente Regional do Trabalho, acompanhado pelo 59 
Conselheiro Elléri Bogo. Pauta: E-social e 29/01: Reuniu-se com a 60 
Desembargadora Zuíla Dutra, acompanhado pelo Superintendente Regional do 61 
trabalho Paulo Neves e pelo Conselheiro Elléri Bogo. Pauta; II Marcha de Belém 62 
contra o trabalho Infantil que será realizada no dia 01/03/2020; E-social e Ações 63 
do PVCC e TRT 8ª Região. Em seguida, deu conhecimento a todos sobre as 64 
Portarias assinadas: PORTARIAS ASSINADAS PELO PRESIDENTE EM 2020: 65 
PORTARIAS nºs: 001 - Delega Poderes para liberação de pagamentos; 002 - 66 
Institui a Comissão de Integração Estadual; 003 - Nomeia Ouvidora do CRCPA; 67 
004 - Permanência de funcionário na função de Coordenador de 68 
Desenvolvimento Profissional; 005 - Permanência de funcionária na função de 69 
Assessora da Presidência; 006 - Concede Suprimento de Fundo; 007 - Nomeia 70 
Pregoeiro e Comissão Licitação; 008 - Destitui Coord. Financeira; 009 - Destitui 71 
Coord. Relacionamento e Cobrança; 010 - Designa novo Coordenador 72 
Financeiro e 011 - Designa nova Coordenadora do Relacionamento e Cobrança. 73 
2) EXPEDIENTE RECEBIDO DO CONSELHO FEDERAL DE 74 
CONTABILIDADE: E-mail – Solicita informar ao COAF a não ocorrência de 75 
eventos suspeitos de lavagem de dinheiro ou financiamento ao terrorismo; Oficio 76 
014/2020/DIREX, Informa os nomes dos auditores que irão realizar a auditoria 77 
de gestão do exercício de 2019; Ofício-Circular 060/2020/DIREX, Convoca a 78 
Diretoria do CRCPA para participação do Seminário de Gestão, Planejamento 79 
Estratégico, Governança e Diretrizes Gerais do Sistema Contábil no período de 80 
18 a 20/02/2020 no CFC; E-mail – Informa a composição da Nova Diretoria do 81 
CFC e Ofício-Circular 059/2020/DIREX, Informa a suspensão da concessão de 82 
apoio para realização de eventos 2020. EXPEDIENTE RECEBIDO DE OUTROS 83 
ÓRGÃOS: - Ofício-circular 001/2020-GABIN-CRCRO – Comunica a nova 84 
Diretoria do CRCRO; E-mail do CRCES: Comunica a nova Diretoria do CRCES; 85 
Ofício-circular 001/2020-CRCTO/PRES. – Comunica a nova Diretoria do 86 
CRCTO; Ofício-circular 001/2020-CRCMG-PRES. – Comunica a nova Diretoria 87 
do CRCMG; E-mail do CRCSE – Parabeniza a nova Diretoria do CRCPA e 88 
deseja uma gestão profícua; E-mail do CRCPB – Parabeniza a nova Diretoria do 89 
CRCPA e deseja sucesso à nova gestão e Ofício FBC nº 012/2020 - Parabeniza 90 
a nova Diretoria do CRCPA e deseja êxito na nova gestão. 3) 91 
REPRESENTAÇÕES INSTITUCIONAIS REALIZADAS POR 92 
CONSELHEIROS: 15/01: Conselheiro Luiz Thomaz representou o Presidente na 93 
abertura do evento JUCEPA 100% Digital no auditório do CRCPA; 17/01: 94 
Conselheira Polyana Silva participou do evento Projeto TCM 180º que tratou 95 
sobre inovações no Controle exercido pelo TCM; 22/01: Conselheiro Luiz 96 
Thomaz participou da Solenidade de Colação de Grau do CESUPA no HANGAR 97 
e 24/01: Conselheira Maria da Conceição Lima participou do evento NOVO 98 
PANORAMA FISCO E EMPRESAS 2020 na Sede do CDL-Clube de Diretores 99 
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de Santarém/PA. Neste momento, a Conselheira Raimunda Silva ausentou-se 100 
do Plenário para participar da Solenidade de Colação de Grau da UFRA Campus 101 
Capanema. ORDEM DO DIA: O Sr. Presidente submeteu a ata plenária nº 102 
765/2019, de 12 de dezembro de 2019 para aprovação, sendo aprovada por 103 
unanimidade. PRESIDÊNCIA: CALENDÁRIO 2020: O Sr. Presidente submeteu 104 
o Calendário das Reuniões Regimentais de 2020 do Conselho Regional de 105 
Contabilidade do Pará para aprovação, sendo aprovada por todos. DELEGADO-106 
REPRESENTANTE DA CIDADE DE TUCURUÍ/PA: O Sr. Presidente informou 107 
que devido ao não preenchimento da vaga para a função de delegado-108 
representante da cidade de Tucuruí na última eleição, sugeriu o nome do 109 
Profissional Carlinho Mezzomo para assumir a função. A sugestão foi aprovada 110 
por todos. Em seguida, o Sr. Presidente agradeceu aos Conselheiros pela 111 
dedicação voluntária em prol da Classe Contábil e informou que neste mesmo 112 
dia 31/01 pela manhã reuniu-se com os auditores do CFC, Sr. Dirceu Martins e 113 
Jaqueline Elmiro para tratar sobre orientações em relação aos procedimentos 114 
para o alinhamento do sistema. 1-CÂMARA DE FINANÇAS E CONTROLE 115 
INTERNO: O Conselheiro Luiz Thomaz ressaltou sobre a necessidade de ser 116 
retomado o processo do leilão dos bens móveis e imóveis do CRCPA, a fim de 117 
reduzir custo com manutenção dos bens; informou sobre a aprovação da 118 
abertura de crédito especial para alicerçar o processo relativo à contratação de 119 
mão de obra terceirizada, onde será necessário incluir novos postos de trabalho 120 
que irão contribuir para o melhor desenvolvimento das atividades do CRCPA. 121 
Com a palavra, o Sr. Presidente submeteu para aprovação o Balancete de 122 
dezembro de 2019, sendo aprovados por unanimidade; a ata extraordinária 123 
CCI nº 01/2019, sendo aprovada por unanimidade e a ata CCI nº 01/2020, 124 
sendo aprovada por unanimidade. 2-CÂMARA DE ASSUNTOS 125 
ADMINISTRATIVOS: O Conselheiro Ian Blois deu conhecimento a todos sobre 126 
os seguintes assuntos: haverá a mudança da sede da delegacia de Santarém 127 
para uma melhor localização, melhor espaço para o atendimento aos 128 
Profissionais; também haverá mudança no layout do terceiro andar do CRCPA, 129 
onde a ideia é criar um salão único; o setor Tecnologia da Informação será 130 
transferido para o terceiro andar. A ideia do salão único é melhorar o fluxo 131 
processual e o andamento dos processos; iniciou-se o processo de seleção de 132 
estagiários através da análise curricular e entrevista; iniciou-se o Projeto CRC 133 
Sustentável cuja ideia é diminuir de forma significativa o quantitativo de 134 
impressões; o uso de copos descartáveis, dentre outros, tornando o CRCPA 135 
modelo sobre a sustentabilidade. Com a palavra, a Conselheira Maria da 136 
Conceição Lima ressaltou que com a mudança de sede da delegacia de 137 
Santarém terá melhor visibilidade aos Profissionais da região registrando 138 
também a parceria feita com a VOX Contábil ao longo do tempo. Em seguida, o 139 
Sr. Presidente parabenizou a ex-presidente do CRCPA, Ticiane Santos e ao 140 
Conselheiro Antônio Carlos pelos trabalhos desenvolvidos na região de 141 
Santarém, no qual com a realização do IX ECAL ficou comprovado que a região 142 
possui capacidade de receber eventos de grande porte e com o novo espaço da 143 
delegacia, os Profissionais terão melhor atendimento. A seguir, o Sr. 144 
Presidente submeteu em apreciação e votação a ata nº 11/2019 da sessão 145 
ordinária. Aprovada por unanimidade. 3-CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO 146 
PROFISSIONAL: Na ausência da Conselheira Raimunda Silva, com a palavra o 147 
Conselheiro Rodrigo Cavalcante deu conhecimento a todos sobre os eventos 148 
realizados: 15/01: JUCEPA 100% Digital, no auditório do CRCPA; 13 a 17/01: 149 
Curso Prático: Renovação Alvará 2020 na cidade de Parauapebas/PA e 21 a 150 
23/01: VII Semana de Estudos Contábeis Prof. Dariberg Lobo, no auditório do 151 
CRCPA. Em seguida, o Sr. Presidente submeteu em apreciação e votação 152 
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a ata nº 11/2019 do Desenprof, sendo aprovada por unanimidade. 4-153 
CÂMARA DE FISCALIZAÇÃO: A Conselheira Maria da Conceição Lima 154 
informou que esteve em reunião com a equipe da Câmara de Fiscalização do 155 
Regional com intuito de aproximação, onde foi tratado sobre o trabalho voltado 156 
para a valorização humana; pontualidade nas reuniões marcadas; entrega dos 157 
relatos processuais dentro do prazo para que o Regional seja pontuado como 158 
um bom CRC. Solicitou aos Conselheiros zelo nos relatos dos processos e que 159 
os mesmos possam responder aos e-mails enviados pela Câmara de 160 
Fiscalização; ressaltou que será disparado o Manual de Fiscalização eletrônica 161 
e impressa para que os fiscais, por ocasião das visitas, possam entregar aos 162 
Profissionais para que os mesmos possam conhecer as Resoluções; ressaltou 163 
sobre a importância do combate aos leigos da profissão, onde cada Conselheiro 164 
possa assumir a responsabilidade para combater os leigos. Por fim, a 165 
Conselheira distribuiu o Processo 2018/000141 para o Conselheiro Ian Blois 166 
Pinheiro. Em seguida, o Sr. Presidente submeteu a ata CAFIS da sessão 167 
ordinária nº 140, de 12/12/2019, sendo aprovada por todos. 5- CÂMARA DE 168 
REGISTRO: O Conselheiro Ailton Ramos deu conhecimento a todos sobre os 169 
assuntos tratados na Câmara: No dia 13/01/2020 foi publicado no Diário Oficial 170 
da União (DOU), o Edital da 1ª Edição do Exame de Suficiência de 2020, cuja 171 
prova será aplicada no dia 19/04/2020; no dia 22/01/2020 no HANGAR, ocorreu 172 
à sessão solene de colação de grau  do Centro Universitário do Pará - CESUPA, 173 
onde o Conselheiro Luiz Thomaz representou o Regional; foram apresentados 174 
os projetos e as metas da Câmara de Registro para o Exercício de 2020, 175 
destacando a importância de se fazer presente nas Instituições de Ensino, 176 
através de cursos e palestras para aproximar o acadêmico do CRCPA, 177 
mostrando de como funciona o processo e destacando a importância do registro. 178 
Por fim, informou sobre os processos despachados e relatados: 30 Novos 179 
Registro Profissional, 76 Baixas de Registro Profissional, 03 Registro de 180 
Organização Contábil, 01 Baixa de Organização Contábil e 03 Outros processos, 181 
somando um total de 113 processos relatados. 6- VICE-PRESIDENTE DE 182 
INTEGRAÇÃO ESTADUAL: O Conselheiro Elléri Bogo ressaltou que a nova 183 
sede da Delegacia de Santarém será um parâmetro para as outras delegacias; 184 
conforme aprovação no plenário, já tem um nome de um delegado-representante 185 
para a delegacia de Tucuruí; quanto ao delegado na cidade de Castanhal, em 186 
breve será nomeado um representante. Ressaltou que está participando das 187 
ações na Capital para poder levar aos interiores, por exemplo: a frente de 188 
trabalho sobre a carteira digital. Informou que serão realizados os fóruns e 189 
conferências nos interiores do Estado; haverá uma reunião na Câmara dos 190 
Vereadores, onde o CRCPA solicitará uma Sessão Solene em Homenagem ao 191 
Dia do Contador no dia da Solenidade de Posse da Nova Diretoria do Regional. 192 
E para finalizar, informou que esteve com o Sr. Presidente na reunião com a 193 
Desembargadora para tratar sobre a II Marcha de Belém contra o trabalho 194 
Infantil. É um projeto pertinente à Classe Contábil, onde o CRCPA poderá 195 
levantar a bandeira em busca de realizar causas sociais, através da criação de 196 
uma Comissão de Direitos Humanos, por exemplo, prevenção de câncer de 197 
mama, prevenção do câncer de próstata. 7-INTERESSE GERAL: O Sr. 198 
Presidente passou a palavra ao Conselheiro Carlos Caldas que em nome dos 199 
Profissionais da Contabilidade de Marabá parabenizou aos Conselheiros Antônio 200 
Carlos Júnior e Ticiane Santos pela posse como Conselheiros Federais. 201 
Agradeceu a todos pela colaboração e colocou-se à disposição. Em seguida, o 202 
Conselheiro Rodrigo Cavalcante ressaltou sobre a importância das comissões, 203 
em especial, a do PVCC para tratar sobre a Educação Financeira, Mulher 204 
Contabilista e Jovens Lideranças, tendo em vista que o mesmo representará as 205 
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comissões como Coordenador Geral. Informou que a Câmara de 206 
Desenvolvimento Profissional já está verificando os temas para os Fóruns que 207 
serão realizados nos interiores e o tema para as Conferências de Belém, Marabá 208 
e Santarém. Com a palavra, o Sr. Presidente enfatizou sobre a aproximação do 209 
CRCPA com o governo para que o Regional possa realizar cursos e palestras 210 
sobre a Educação Financeira e em conversa com o Conselheiro Antônio Carlos, 211 
o mesmo propôs a criação de um programa voltada para ação social para que 212 
os Profissionais se sensibilizem com as ações. Desta feita, o Sr. Presidente 213 
solicitou sugestões de nome para o programa com objetivo de incentivar o lado 214 
social. Prosseguindo, o Sr. Presidente submeteu para aprovação a Moção de 215 
Aplausos e Parabéns pela passagem de aniversário do Presidente do CFC, 216 
Contador Zulmir Ivânio Breda, sendo aprovada por todos. Foram proferidas 217 
palavras de respeito, consideração e reconhecimento pelos trabalhos 218 
desenvolvidos pelo Presidente Zulmir Breda em prol da Classe Contábil 219 
Brasileira. Em seguida, o Conselheiro Antônio Carlos parabenizou a nova 220 
diretoria do Regional e ressaltou que a Presidente da JUCEPA, Cilene Sabino, 221 
levará uma proposta em fevereiro para que o CRCPA tenha um assento junto ao 222 
Subcomitê do Integra Pará. Informou que na Plenária do CFC no qual participou 223 
foi discutido sobre o Projeto de Lei que trata sobre o caráter singular dos serviços 224 
da contabilidade e advocatícios, sobre a PEC 108/2019 e que o CFC está 225 
participando da reforma tributária. Por fim, agradeceu pela oportunidade em 226 
participar da Plenária e colocou-se à disposição. Em seguida, a Conselheira 227 
Federal Ticiane Santos parabenizou aos novos conselheiros, desejando votos 228 
de sucesso a todos. Informou que no dia 10/01 esteve em reunião com o 229 
Presidente Fabrício Moreira para alinhar as ações e ressaltou sobre a 230 
importância de o CRCPA participar das audiências sobre as regulamentações 231 
da profissão contábil, sugerindo um grupo de estudo. Por fim, desejou união e 232 
força à equipe e colocou-se à disposição. Com a palavra, o Sr. Presidente 233 
agradeceu aos Conselheiros Federais pela contribuição e que o CRCPA estará 234 
à disposição. Em seguida, deu conhecimento a todos que no dia 02/04/2020 será 235 
realizada a Solenidade de Posse da nova Diretoria do CRCPA e solicitou a 236 
colaboração de todos. Será realizada uma palestra e que haverá a participação 237 
da Classe Contábil. Prosseguindo, o Sr. Presidente agradeceu aos Conselheiros 238 
pelo voto de confiança e que o mesmo tem honrado com os trabalhos. E para 239 
finalizar, o Sr. Presidente parabenizou os aniversariantes do mês de janeiro de 240 
2020. 7-ENCERRAMENTO DA SESSÃO: Às dezessete horas, esgotados os 241 
assuntos da Pauta, o Senhor Presidente agradeceu a presença dos 242 
Conselheiros e encerrou os trabalhos desta sessão e eu, Camila Salgado, 243 
Secretária Executiva______________________, lavrei a presente ata que 244 
depois de lida e aprovada será assinada por todos que assim desejarem. 245 
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Ata Ordinária 766/2020, de 
31/01/2020. 
Referendada pela Ata Plenária 
767/2020 de 28/02/2020. 




